

DIVERSIDAD SEXUAL

Actividad propuesta para alumnos/as de 3er año Ciclo Básico.

En esta oportunidad te proponemos profundizar en la reflexión comprensión de las problemáticas planteadas en las distintas historias compartidas más ABAJO, teniendo en cuenta los siguientes conceptos:

Género: Se refiere a los aspectos socialmente atribuidos a un individuo, diferenciando lo masculino de lo femenino, en base a sus características biológicas. Es decir que es lo que las sociedades esperan que piense, sienta y actúe alguien por ser varón o por ser mujer. Por ejemplo, se dice que “los hombres no lloran” o que “a las mujeres les gusta la ropa”. Así, el género condiciona los roles, las posibilidades, las acciones, el aspecto físico y la expresión de la sexualidad de las personas.

Identidad de Género: Es la forma en que cada persona siente su género. Por eso, puede corresponder o no con el sexo asignado al nacer. Es decir que es el género que cada persona siente, independientemente de que haya nacido hombre o mujer. Una persona que nació hombre puede sentir que su identidad de género es femenina y viceversa.

Expresión de Género: Es cómo mostramos nuestro género al mundo: a través de nuestro nombre, cómo nos vestimos, nos comportamos, interactuamos, etc.

Sexo Biológico: Es el conjunto de características biológicas (pene, vagina, hormonas, etc) que determinan lo que es un macho o una hembra en la especie humana. Al nacer, a las personas se les asigna un sexo de acuerdo a estas características.

Orientación Sexual: Es la atracción física, emocional, erótica, afectiva y espiritual que sentimos hacia otra persona. Esta atracción puede ser hacia personas del mismo género (lesbiana o gay), el género opuesto (heterosexual), ambos géneros (bisexual) o a las personas independientemente de su orientación sexual, identidad y/o expresión de género (pansexual). A lo largo de la vida, es posible cambiar de orientación sexual.

Consignas de trabajo

1. A continuación, encontraras testimonios de distintas situaciones vividas durante la adolescencia:



Testimonio 1: “Yo siempre lo supe pero tenía miedo de hablarlo con mi familia. Un día el director de la escuela secundaria me encontró de la mano con otra chica. ¡Qué lio se armó! Yo en lo único que pensaba era en que no les había dicho nada a mis viejos y ahora se iban a enterar de esta manera. Me acuerdo de que estuve muy callada, con miedo, en casa me preguntaban si me pasaba algo y les decía que no: me aterraba pensar en las consecuencias. Al otro día mi mamá fue a la Escuela, no sé que hablaron pero mi mamá me contó que le había dicho al Director que estaba orgullosa de la hija que tenía y que mi papá, que no había podido ir porque estaba trabajando, pensaba igual. Para mi ese día fue mágico...”

2) Testimonio 2: “El 31 de diciembre de 2015, Tomás posteó en Facebook: Hola, todxs, escribo esto después de haber pensado mucho el tema, pasar por momentos horribles, misóginos, transfóbicos. Quería comentarles que ya no me siento identificado con el género femenino y que me gustaría que me traten de él. Bueno, esa fue mi resolución de fin de año. Gracias. La tarde anterior, su mamá lo había llevado al shopping a comprarse un traje de baño para las vacaciones y, antes de ir, él le había aclarado que quería uno de hombre. Por alguna razón, Tomás sintió que ese lugar la luz blanca y el clima artificialmente helado de un shopping en medio del verano ardiente de Buenos Aires- era un buen escenario para decírselo a su mamá. Compraron y se tomaron un taxi de vuelta a casa. A Tomás (que todavía no se llamaba así) lo consumía la ansiedad. Mamá, ¿no te das cuenta? le dijo cuando llegaron. ¿De qué?. Ay, mamá, ¿no te das cuenta de que no me ves normal? ¿No tenés signos de por qué es?. No sé, me dijiste que eras lesbiana. No, mamá, no soy lesbiana. Soy trans. ¿Cómo que sos trans?. Sí, mamá, soy un chabón, soy un pibe, no soy una mina. La mamá pidió un vaso de agua. Para él la hora de ponerle un nombre a lo que le pasaba (algo más profundo que un gusto por hacer cosas con los nenes).”

3) Testimonio 3: “Si bien yo algo sospechaba, cuando mi primo me dijo que le gustaban los chicos no tuve reacción. Yo tenía 17 y el 18. Le dije que para mí además de mi primo era mi mejor amigo y que las cosas entre nosotros no iban a cambiar, pero me quede todo el día pensando ¿Por qué me lo contó?, ¿le gustara alguno de los compañeros? No lo sé, nunca se lo pregunte. Con el tiempo entendí que si éramos primos y también muy amigos era lógico que me lo contara, como yo después le conté a él lo mal que estuve cuando me dejó mi novia después de un año y medio y con planes de casarnos. Una vez camino a una fiesta familiar escuche que alguien le dijo algo y no lo soporté, ya me quería ir a las trompadas, pero mi primo me paro, dijo que no valía la pena estropear el cumpleaños de la tía por un insulto. Ese día comprendí lo doloroso que puede ser para algunas personas hacer cosas tan sencillas como dar un paseo por la plaza simplemente.



2. ¿Si estuviera en el lugar de estos/as adolescentes, como me sentiría?

¿Qué actitudes aparecen cuando una persona hace explícita su orientación no heterosexual?

¿Conoces a algún/a adolescente que haya tenido que vivir alguna situación similar?



POR ÚLTIMO!

En base a los testimonios y la reflexión de los mismos, elijan alguno de los relatos y elaboren una carta en el que se pueda plasmar un mensaje de apoyo o en la que se promueva una convivencia basada en la igualdad entre las personas y el respeto por las diferencias.



¡QUIERO DARTE INFORMACION!!

LEY 26.743 IDENTIDAD DE GÉNERO:

Sancionada en 2012 y reglamentada con los decretos 1.007 de 2012 y 903 de 2015, reconoce el Derecho a la Identidad de Género. Es decir, a que se respete la identidad de género según la vivencia interna e individual, tal como cada persona la siente. La identidad de género puede corresponder o no con el sexo asignado al nacer, y puede involucrar la modificación de la apariencia o la función corporal a través de medios farmacológicos, quirúrgicos o de otra índole, siempre que ello sea libremente escogido. También incluye otras expresiones de género, como la vestimenta, el modo de hablar y los modales.

Ante situaciones de discriminación comunicate con:

0800999 2345 (Asistencia las 24 hs)

<http://www.inadi.gob.ar/category/delegaciones/catamarca/>

Material de lectura:

<http://www.bnm.me.gov.ar/giga1/documentos/EL005009.pdf>

<https://www.huesped.org.ar/informacion/derechos-sexuales-y-reproductivos/tus-derechos/diversidad-sexual-y-genero/>